

— Mardi 21 mars 1911 —

L'INCENDIE DU BUREAU DE TABAC



Le 21 mars 1911, le bureau de tabac Audibert, sur la place de la halle, fut détruit par un incendie. Alertés par la sonnerie du tocsin, les pompiers se précipitèrent, tirant derrière eux leur vieille pompe à bras sur une charrette.

Elle avait été achetée en 1868, grâce à une collecte d'argent lancée par la commune, avec des seaux en toile et des échelles. Cette pompe à bras fut remplacée en 1926 par une moto-pompe.

Lorsqu'il y avait un incendie, tous les Villeréalais se précipitaient pour faire la chaîne. On remplissait aux fontaines les seaux de toile que l'on se passait pour les vider dans le réservoir de la pompe.

Parfois, se rappelait un ancien, quand l'incendie était important, on arrivait à vider tous les puits de la bastide.

Les cartes postales représentant des faits divers sont rares. Coïncidence, ce jour-là le photographe se trouvait à Villeréal pour immortaliser les sapeurs pompiers villeréalais au milieu des décombres encore fumants.



Dans les mois qui suivirent, le bâtiment fut reconstruit arborant une façade en parement de calcaire, ornementée, munie d'une corniche, percée d'une grande porte et d'une grande fenêtre cintrées, très modernes pour ce début de 20e siècle (visibles ci-dessous, à g). Par la suite, la porte du rez-de-chaussée fit place à la devanture lambrissée d'une boutique. Seuls sont encore visibles aujourd'hui la fenêtre à l'étage, la corniche et les ornements architecturaux (ci-dessous, à dr).

